

Flambée des prix des énergies fossiles, il est temps d'agir!

Sans succès, les scientifiques du GIEC expliquent que, pour limiter le réchauffement climatique, il faut sortir des énergies fossiles, productrices de gaz à effet de serre. Aujourd'hui, la guerre en Ukraine vient de mettre en lumière la dépendance de l'Europe aux énergies fossiles que nous vend la Russie et qui financent sa guerre. Bousculée, l'Europe annonce enfin un plan pour réduire sa dépendance envers le gaz russe.

Pour réduire les coûts à long terme pour les usagers, la priorité est d'accélérer la transition écologique. L'association NégaWatt estime qu'à très court terme, il est possible de se passer d'une quantité de carburant équivalente aux importations de pétrole russe, grâce à la limitation de la vitesse sur les autoroutes à 110 km/h, la généralisation de l'écoconduite et la réduction des déplacements inférieur à 2 km en voiture.

A l'échelle des villes, des mesures d'économie d'énergie sont à mettre en place : diminuer l'éclairage public, éteindre les bureaux et les vitrines inoccupées la nuit, contenir l'étalement urbain, offrir des services de proximité, favoriser la pratique du vélo, isoler les bâtiments...

Qu'en est-il dans l'Auxerrois ? « Investir dans l'efficacité énergétique des bâtiments » est l'une des missions du service Habitat de la CA mais malheureusement, sur ce sujet comme dans beaucoup d'autres, **la désorganisation des services règne et M. Marault fait de la communication sans se donner les moyens humains d'agir** . Le micro-service Habitat est réduit à 2 agents et il est déjà en incapacité de répondre aux demandes courantes. Par ailleurs, la Direction du développement durable et de la transition écologie est décapitée : la titulaire poussée à partir, en 2020, l'élu responsable justifiait le peu d'actions de ce service par une réorganisation difficile en 2021. La nouvelle directrice recrutée en janvier 2022 n'est restée qu'un mois : aussitôt arrivée aussitôt repartie ! Les dossiers sont gelés.

Nous demandons à la majorité municipale d'agir rapidement et dans la transparence pour le climat et le pouvoir de vivre des Auxerrois.

Denis Roycourt et Florence LOURY Auxerre Écologie Solidarités